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Protokoll 
 
Tagung radballtreibender Vereine des SSB, BRV und WRSV 
am Samstag den 07. Juli 2018 in Nellingen 
Beginn: 14:10 Uhr  Ende: 16:40 Uhr 
 

TOP 1 Begrüßung 

  Klaus Höger begrüßt alle Teilnehmer. Der Dank geht an den Verein 
RSV Nellingen für die Ausrichtung der Tagung. 
 

 Entschuldigt ist Andreas Ruf wegen Urlaub. 
 

 Es folgt die Totenehrung für die verstorbenen Mitglieder und 
Ehrenmitglieder des Hallenradsports im vergangenen Jahr. 
 

 Andreas Senke vom RSV Nellingen begrüßt alle recht herzlich und 
wünscht der Tagung einen guten Verlauf. 

 

TOP 2 Rückblick Verbandsrunde 2017/2018 

 2.1 Fachwarte BRV 
Siehe Bericht im Internet. 
 

 2.2 Fachwart WRSV 
Siehe Bericht im Internet. 
 

 2.3 Jugend-Referent 
Siehe Bericht im Internet. 
 

 2.4 Kommissärsobmann 
Siehe Bericht im Internet. 
 

 2.5 Kommissärslehrwart 
Siehe Bericht im Internet. 
 

 2.6 Referent Lehrwesen 
Siehe Bericht im Internet. 
 

 2.7 Referent Meldewesen 
Siehe Bericht im Internet. 
 

 2.8 Verbandstrainer-Radball 
Siehe Bericht im Internet. 
 

TOP 3 Aussprache zu den Punkten 2.1 - 2.8 

  Kommissäre sollen bei Verhaltensfehlern auch im Nachwuchsbereich 
bereits Verwarnungen aussprechen sofern erforderlich. 
 

 Anstand sollten die Spieler bereits im eigenen Verein beigebracht 
bekommen um unnötige Eskalationen an Spieltagen zu vermeiden. 
 



     Spielgemeinschaft 
 Baden und Württemberg  

 Seite 2 von 3  

 Trikot in der Hose => wird kaum mehr beachtet, sollte diese Regelung 
vielleicht abgeschafft werden. 

 

TOP 4 Kurzinformation BUND DEUTSCHER RADFAHRER 

  Fachwartetagung war sehr sachlich und pragmatisch. Kleine 
Anpassungen des BDR-Terminkalender sind inzwischen veröffentlicht. 
 

 Koordinator Radball läuft soweit gut, es ist vielleicht etwas mehr an 
Arbeit wie gedacht aber es passt. Die Kontakte sind gut, auch zu den 
restlichen Verantwortlichen beim BDR. 

 

TOP 5 Wahl eines Wahlleiters 

  Andreas Senke wird vorgeschlagen und bekommt die Zustimmung. 
 

TOP 6 Entlastung der Kommission 

  Andreas Senke dankt der Kommission für die hervorragende Arbeit im 
vergangenen Jahr.  
 

 Der Entlastung per Handzeichen wird zugestimmt und die Kommission 
wird einstimmig entlastet. 

 

TOP 7 Wahlen 

  Klaus Holzer bedankt sich beim scheidenden Kommissionsmitglied 
Paul Frank für seine jahrelange hervorragende Arbeit in der 
Kommission und für unseren Radballsport. Ihm wird ein Präsent 
überreicht. 
 

 Klaus Höger führt die Wahlen für die einzelnen Positionen  durch. Alle 
werden einstimmig gewählt und nehmen das Amt an. 

 

 Jürgen Regele steht dieses Mal zum letzten Mal zur Verfügung. 
 

 Klaus Höger benennt Bernd Fiebelkorn (Offenburg) als Vorschlag für 
den Ergebnisdienst. Es gibt keine weiteren Vorschläge. Bernd 
Fiebelkorn wird einstimmig gewählt. Er nimmt das Amt an. 

 

 - Kommissärs Obmann  Jürgen Regele (einstimmig gewählt) 

 - Referent Lehrwesen  Hendrik Höger (einstimmig gewählt) 

 - Referent Meldewesen  Helmut Heß (einstimmig gewählt) 

 - Referent Ergebnisdienst Bernd Fiebelkorn  (einstimmig gewählt) 
 

TOP 8 Generalausschreibung zur Verbandsrunde 2018/2019 

 8.1 Meldungen zur Verbandsrunde 

 8.2 Aktueller Stand der Klassen/Staffeln 

  Die Meldungen zur Verbandsrunde liegen inzwischen alle vor, ebenso 
die geplante Staffeleinteilungen im Elite- und Nachwuchsbereich.  

 

 Im Elitebereich müssen noch aus der Verbandsliga zwei Mannschaften 
(die 9. Platzierten) absteigen. Die Kommission hat sich für die 
rechnerische Variante entschieden, dabei hat Lauffen 36 % der 
möglichen Punkte erreicht, Forst 35 % und Söflingen 21 % . Somit 
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bleibt Lauffen in der Verbandsliga, Forst und Söflingen steigen ab. 
 

 Bei der Bezirksklasse wird mit 4 Staffeln und somit mehr wie 12 
Mannschaften gespielt. Entscheid an der Tagung. 

 

TOP 9 Themen der Staffelleiter 

  Hier gibt es keine Änderungen. 
 

 Freistellungswünsche sollten schon eingereicht sein. 
 

TOP 10 Qualifikationen / Meisterschaften 2019 

  Es wird ablaufen wie im letzten Jahr, die Teilnehmerzahlen werden sich 
bis auf einen U19 Platz beim DM-Viertelfinale weniger nicht verändern. 
 

 Auch ein Verein, der keine teilnehmende Mannschaft hat, kann sich um 
eine Ausrichtung bewerben, um den Sport bei sich zu präsentieren. 
 

 Qualifikationen bzw.  Aufstiegsregelungen bei Nachwuchs und Oberliga 
bleiben so bestehen. 

 

TOP 11 Öffentlichkeitsarbeit – Möglichkeiten und Anregungen 

  Hier bitte Gedanken machen, wie wir dies anpacken können. 
Vorschläge sind erwünscht.  

 

TOP 12 Anträge 

  T. Kimmerle: Regelung mit Trikot in der Hose in Kommission 
besprechen, evtl. Regelungsänderung beantragen. 
 

 Oberliga bleibt mit 16 Mannschaften bestehen. 
 

 Kommissärs-Quote steigt auf 4 Einsätze pro Saison, zur Anrechnung in 
der Verbandsrunde. 

 

TOP 13 Ort der Tagungen im nächsten Jahr 

  Wird von Weil im Schönbuch und Sindelfingen geprüft. 
 

 Termin am 13.07.2019 
 

TOP 14 Anregungen / Wünsche / Sonstiges 

  Anfrage aus Hagenau für Schulsport (Unterstützung beim Sport und mit 
Material). Siehe WRSV-Internet. 
 

 Deutschlandtour sucht noch Helfer (WRSV-Internet) 
 

 Staffelleiter erhalten Anfang der Woche die Unterlagen zur 
Ausarbeitung 
 

 Bei Spieltagen wäre es schön, wenn nicht alles an Getränken und 
Essen mitgebracht wird, sondern der ausrichtende Verein mit Umsatz 
von Getränken und Essen unterstützt wird. 

 

 
P. Frank / 08.07.2018 

https://www.wrsv.de/hallenradsport/radball

